

ANIVERSARIO 105 DE LA AVIACIÓN NACIONAL Y DÍA DE LA FAE

Quito, 27 de octubre de 2025



Señoras y señores representantes de las funciones del Estado y los organismos de control; señor Gian Carlo Loffredo, ministro de Defensa Nacional; señoras y señores ministros, secretarios de Estado y autoridades del gobierno nacional; señor general del Ejército, Henry Delgado, jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas; señor general del Aire, Mauricio Salazar Machuca, comandante general de la Fuerza Aérea Ecuatoriana; señores comandantes generales de la Fuerza Terrestre y de la Policía Nacional; representantes del honorable Cuerpo Diplomático acreditado ante el gobierno de la República del Ecuador; señoras y

señores asambleístas; señores generales y almirantes de las Fuerzas Armadas en servicio activo y pasivo; señores brigadiers generales pertenecientes a la Cuadragésima segunda promoción de Oficiales de Arma y Técnicos de la Fuerza Aérea Ecuatoriana, señoritas y señores oficiales superiores y subalternos de las Fuerzas Armadas; señoritas y señores graduados de la Trigésima promoción de oficiales especialistas y Septuagésima quinta promoción de oficiales de Arma y técnicos de la Fuerza Aérea Ecuatoriana; señoritas y señores cadetes; señoritas y señores aerotécnicos; estimados todos:

En esta ceremonia conmemoramos 105 años de historia gloriosa, escrita con sacrificio, honor y patriotismo de la Fuerza Aérea Ecuatoriana.

Hoy rendimos homenaje, también, a los nuevos tenientes especialistas y a los subtenientes pilotos y técnicos de la promoción N° 75 de la Escuela Superior Militar de Aviación “Cosme Rennella Barbatto”, así como al ascenso de los señores coroneles pilotos y técnico de la promoción N° 42, que han sido ejemplo de entrega, disciplina y compromiso en la protección del país.

Hace pocos días, una minoría intentó imponer su voluntad por la fuerza, con violencia y caos, bloqueando carreteras, paralizando la producción y afectando el sustento de millones de familias.

Pero ahí estuvieron ustedes, hombres y mujeres valientes,

defendiendo el derecho de todo un país a trabajar, estudiar y vivir en paz.

Su compromiso con el Ecuador fue más fuerte que cualquier agresión. Y gracias a ustedes, el país no cayó en manos de quienes intentan verlo dividido y de rodillas, como tantas veces lo intentaron en el pasado. Gracias por defender la democracia, por defender la esperanza, esa esperanza que la mayoría de los ecuatorianos tiene por este país.

Estamos juntos, reescribiendo la historia, y tienen aquí un gobierno con dirección, con firmeza y con liderazgo, que no se rinde ni rendirá jamás ante la violencia ni ante el miedo.

El país se siente protegido y no se detiene, gracias al trabajo incansable de nuestras Fuerzas Armadas, que enfrentan la minería ilegal, el contrabando y el narcotráfico; que impiden día a día que los delincuentes se apoderen de nuestro territorio; que recuperan zonas que antes estaban bajo control de las bandas criminales.

Todavía hay mucho por hacer, pero estoy convencido que vamos en el camino correcto. Estamos recuperando la seguridad paso a paso, con hechos, con resultados y con convicción.

Y con las reformas que estamos impulsando, seguiremos consolidando el orden, la paz y la estabilidad que el Ecuador necesita para salir adelante.

Nuestra Fuerza Aérea cumple un papel esencial en ese camino: proteger los cielos, unir territorios, cuidar la vida de los ecuatorianos. Juntos, con el apoyo inquebrantable de nuestra Fuerza Aérea, seguiremos trabajando por un país libre, seguro y próspero, porque este es, y seguirá siendo, un Ecuador firme, que se levanta y que no se rinde.

DANIEL NOBOA AZIN
Presidente Constitucional de la República del Ecuador